

Diario de información

Director, LUIS CRUZ MEZA

Administrador, ABRAHAM MADRIGAL J.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 12 DE ABRIL DE 1905

NUM. 1.283

El Partido del Pueblo

PROCLAMA COMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL AL CIUDADANO

Tobías Zúñiga Castro

Grande y variado

surtido de artículos de dibujo, tales como: reglas flexibles para Contabilidad, id negras de ébano cuadradas guarnecidas de latón, id id métricas; id id, planas métricas y lisas, id medida inglesa.

Escuadras te para dibujantes, movibles y fijas; id transparentes de celuloide, id métricas, id cla se corriente para escuelas. Esfuminos de badana y de papel para dibujo, crayones números 1, 2 y 3 para dibujo; compases fijos, varias clases; id finos de reducción. Dobles decímetros de marfil; id de madera, tiralíneas, varias clases; líquido fijador y tubos fijativos para dibujantes; círculos y semicírculos de celuloide, grandes y pequeños.

No olvidarse de la Librería de

J. J. A. MONTERO

Casa del Imperial Hotel

Acaba de llegar

á esta capital el español Luis Rodríguez.

Se dedica á hacer toda clase de compos-turas en paraguas y sombrillas, por difíciles que sean. Tiene barillas y puños nuevos, también tiene géneros para hacer forros nuevos.

Calle del Paso de la Vaca, contigua al establecimiento EL POAS.

AVISO IMPORTANTE

El que suscribe vende, por motivos de salud su acreditado es, tabacamiento de "Cantina", con todos sus enseres y dos patentes: una para licores extranjeros, y la otra para licores del país. Está situado en un magnífico punto comercial del puerto de Limón.

Para pormenores, en San José, el administrador de este diario y en Limón su propietario, J. CUVILIER.

La Proveedora

Almacén de abarrotes

-de-

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado,

diagonal á LA VIOLETA.



LIBRERIA, PAPELERIA - Y - ALMACEN DE MUSICA - DE - M. V. BLANCO

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.
En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera.

"Jardinería del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-vías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirás, anelas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

Eduardo Maroto

Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.
SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C^o. Parque Central.

CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.—Existencia de colchones, almohadas, traveceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Prís y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

EL DIA

DIRECTOR: LUIS CRUZ MEZA

ADMINISTRADOR: Abraham Madrigal J.

COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Ernesto Martín.—Zenón Castro. Gregorio Martín.—Francisco Huete.—Agustín Luján.—Abraham Madrigal.—Francisco Alpizar. Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador. Segismundo Jaramillo.—A. Boza Mc. Kellar.—Carlos Orozco Castro.—Jorge Padilla.

Correspondencia de Paris

(Exclusivo para EL DIA)

Todos los amigos que me escriben, desde Cuba, indican el propósito de irse al campo á sembrar caña. No puede ser más hermoso el ejemplo de laboriosidad que ofrece aquel pueblo, el cual justifica así los esfuerzos que hizo por conseguir la independencia, y por más de un concepto se podría presentar como ejemplo á los otros pueblos de la América latina, no solo á ese Méjico tan cacareado por los satélites de Porfirio Díaz, sino también á Chile y al Brasil, cuando no á la República Argentina.

Pero es alarmante la coincidencia de que todos los amigos piensen dedicarse á la explotación del mismo fruto y este es el momento de mostrarse precavidos para que no resulte nulo el provecho que debía obtenerse del tratado con los Estados Unidos.

No quiero dudar de que el gobierno de Cuba sabrá evitar el peligro que el tratado puede constituir para el porvenir de Cuba, pues han de pasar los diez años antes de que la negativa de los Estados Unidos á renovarlo pueda colocar á Cuba en situación desesperada y con tantos años de previsión se puede evitar mucho. Pero es necesario que la conducta del Congreso favorezca desde ahora otras explotaciones agrícolas. Fácil sería, por ejemplo, estender en las grandes capitales de Europa el consumo de legumbres y frutas tropicales, como los japoneses estaban haciendo en París con algunas legumbres asiáticas antes de su actual guerra. Precisamente Rusia está empleando en su ejército legumbres desecadas que compra en Francia y Alemania. Se debe tener en cuenta que la excesiva producción de café ha sido la ruina del Brasil. El impuesto que se aplica en el Brasil á todo el que siembre un cafeto, no resuelve el conflicto, porque no están bien organizados los medios de exportar otros productos y los agricultores brasileños enriquecidos por la esclavitud de los negros no saben otra cosa que cultivar café.

**

Las oficinas nacionales de los principales países facilitan todos los datos necesarios á cualquiera que los solicite. "L'office de Commerce" de esta capital publica regularmente monografías completas que expende á precio reducido. Recientemente ha impreso tres monografías sobre el comercio de flores frescas en los diversos países de Europa, otras tres monografías acerca del modo de efectuar el comercio de la cuchillería en las principales na-

ciones del globo, y una sobre el modo de cobrar los créditos comerciales en los diferentes países. Sin embargo, están promoviendo gran agitación en Francia los tratados de comercio que recientemente ha celebrado Alemania con siete naciones. Mientras los políticos alemanes obtienen este triunfo, y en Italia se apoya la idea americana de establecer un Instituto Agrícola Internacional á la vez que se termina la construcción del grandioso tunel del Simplon, el mundo político francés se afana en estériles polémicas y considera los tratados alemanes como violación al tratado de Francofort; prevalece en el público la opinión de que los cónsules deben ocuparse con más actividad de favorecer la expansión comercial de su respectivo país y los periódicos hacen observar que llenar esta misión los cónsules de Alemania, Inglaterra, Italia y Estados Unidos, porque en estas naciones eligen como representantes á individuos que tienen cultura científica y que habían demostrado espíritu comercial. En estos días se reunirán los comerciantes franceses bajo la protección del periódico "Le Matin," y una de las cuestiones sobre que insistirán es la de la modificación del cuerpo consular francés. Es superfluo hacer constar que el Instituto Agrícola Internacional tendrá por objeto calcular la cantidad y clase de cultivos á que convenga dedicarse, proporcionar á los emigrantes datos sobre los salarios en las diferentes regiones, contribuir al establecimiento de bancos agrícolas en condiciones que no sean tiránicos y procura la cooperación rural para todo, incluso para la defensa contra las enfermedades de los vegetales y de los animales.

Otro de los asuntos que mayores comentarios promueven en los círculos comerciales franceses es la aplicación á que están recurriendo varias naciones hispano-americanas de la vieja ley española concerniente á los específicos; ley que hasta en España está fuera de uso. Se debe tener presente que la ley en cuestión fué dictada cuando autorizaba á cualquier practición para el ejercicio de la farmacia, sin exigirle los cursos universitarios ni aún los del bachillerato. La ley sobre los específicos se debería limitar á prohibir la venta de los que no sean preparados por farmacéuticos diplomados, tanto nacionales como extranjeros, y á impedir la importación de productos farmacéuticos de los países que cierran las puertas á los productos farmacéuticos del respectivo país.

Con este fin deberían formar una Liga los gobiernos de la América Latina, pues bastaría que todos ellos adoptaran una ley semejante, para que tuviera hermoso porvenir todos los farmacéuticos latino-americanos que se distinguieran aunque no les abrieran las puertas los mercados europeos, y, con tal de que subsistiera la lig internacional, se podría permitir á los médicos la fabricación de específicos.

Una vez formulada la ley con la limitación indicada, la Liga Médico-farmacéutica latinoamericana debería dirigir sus esfuerzos á ilustrar al público, pues una de las causas de la ruina de las farmacias y de los médicos es la tendencia de los hispano-americanos á salir al extranjero en busca de tratamientos para sus enfermedades, los médicos europeos no pueden curarlos, porq generalmente los enfermos no tienen otra oc-

FABRICA ELECTRICA Y ALMACEN DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

GRANDES TALLERES DE CARPINTERIA, EBANISTERIA, TAPICERIA, SILLERIA, REJILLADO Y COLCHONERA

Muebles listos para la venta

Arreglo de toda clase

La primera y más acreditada del país.—Fundada en 1890.—Cuesta de Moras, casa No. 531.

que trastornos orgánicos causados por hábitos inadecuados al clima tropical, lo cual no pueden juzgar los médicos que desconocen aquellos países; no pueden modificar espontáneamente con venir á observar que los europeos soportan perfectamente las mismas costumbres que ellos han adoptado y que, siendo insostenibles para ellos en América, no dejan ellos de sufrir en Europa por la falta de aclimatación.

París Marzo de 1905

TROPICAL.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Se nombra á don Ismael Rivera para maestro de la escuela de varones de San Pedro de Santa Bárbara de Heredia en reemplazo de don Juan Francisco Cortés.

Notas políticas de Limón

A las siete de la noche, del ocho del corriente, celebró reunión el Partido del Pueblo de este puerto, con asistencia de numerosos partidarios y presidida por el Vicepresidente de la Directiva don Lucas D. Alvarado. Se recogieron muchas adhesiones y entre ellas las de los ciudadanos Daniel Clark, Domingo Rido, Ismael Gamboa B., Juan Narnete y Gabriel Jiménez O.

El Sr. don Lucas D. Alvarado, en uso de la palabra, después de hacer algunas consideraciones respecto á las opiniones de don Cleto González Víquez sobre la terrible pena de muerte, habló del carácter de dicho candidato, carácter esencialmente centralizador y autocrático, poniendo en evidencia y de manera concluyente lo funesto que sería su Gobierno para Costa Rica, y manifestando que los Barrios en Guatemala, los Medina y Bográn en Honduras, verdaderos panteristas, serían pálidos reflejos de un Gobernante como don Cleto González, en esta tierra ya cansada de crueles sacrificios.

Para terminar, el señor Alvarado procuró calmar los ánimos irritados, con motivo de las destituciones de empleados y trabajadores por haberse resistido á suscribir la candidatura del señor González Víquez, manifestando que él pondría en conocimiento del Gobernador de la comarca esos hechos, en la seguridad de que sería atendido. Al mismo tiempo encareció la circunspección y la calma, exitando á la concurrencia á no hacer manifestaciones fuera del recinto, y que tal decía en nombre del bienestar local.

A continuación, el señor don Lauro Leal, tomó la palabra en nombre de los nuevos soldados del Partido. Y terminó el acto con el discurso de uno de los asistentes, discurso que envió para su publicación.

Corresponsal.

La política en Cartago

De una correspondencia de Cartago, suscrita por Lucas y que aparece en "El Noticiero" del domingo, tomamos lo siguiente:

En esta semana las hojas no han sido muchas: las principales las ha publicado don Gerardo Lara, con su firma, rebatiendo los cargos que los escritores anónimos han dirigido al sotismo. Además de razones fuertes y buena lógica, da un ejemplo que debieran imitar todos los que de buena fé trabajan en los distintos partidos dando su nombre, y condenando el vergonzoso anonimato con que los cobardes insultan á mansalva y hacen furor entre gente ruin, que la sensata desprecia y lo toma como parte grotesca de baja política.

Hoy se ha repartido una hoja titulada "Revista de Cartago", dirigida á "La Prensa Libre", tan inmundada y cenagosa que hay que separar de ella la vista y el olfato. Viene del campo cletista. El club cletista la tiene puesta en sitio preferente en su escaparate y anoche hacían vela á tal inmoralidad los principales individuos de la Directiva. Pena dá ver tal depravación; así quieren honrar á sus candidatos y propagar programas que en el fondo no respiran más que odio y miseria. Los partidos nobles y honrados no deben usar armas ruines y si tal cosa llega, el candidato está en el caso de desaprobar conducta tan miserable y más vale un partido pequeño decente que no grande compuesto de elementos desquiciados. La derrota honrosa es una gloria para el que la recibe.

De suponer es que tal hoja traiga un lance desagradable. ¡Oh fanatismo! Sepulcros blanqueados que solo tienen podredumbre é inmundicia por dentro.

El revoltoso Chico, que defiende ocho presidencias y el mando de la provincia, envolverá esta excitada ciudad en tristes días. La pacien-

cia se acaba de los más serenos y tendremos lo que nunca debiera llegar.

Aquí, no un partido sino un hombre tiene revuelto el cotarro porque cuenta con elementos, no de simpatía, pero sí de necesidad, que le adula y le ha endiosado como á becerro de oro por las piltrafas de que destilla ajena les arroja, si fueran suyas se morirían de hambre.

Por nuestra parte aconsejamos prudencia á los partidarios contrarios al cletista, pues la verdad y la justicia han resplandecido siempre á pesar de los amaños y malas artes de que hoy son víctimas.

El teatro municipal es el club del cletismo. Los demás partidos no pueden efectuar allí reuniones de las 7 á 9 de la noche los domingos por, que pertenece al Gobernador y al Presidente municipal que le han donado á su partido. Los edificios públicos ó son de todos ó de ninguno; esto último es lo justo é imparcial.

¡Que diría Villegas si viera estas grandes miserias!

De Barba

La última correspondencia ha producido cierto malestar en la honorabilísima directiva cletista y en los dioscellos de aquí.

Inmediatamente que los cletistas vieron la apuesta de los \$ 5,000 se les abrió el apetito, se pusieron en movimiento, fueron á San Pedro, San Pablo, San Roque y al Macarrón á conseguir firmas para contestar las atrevidas aseveraciones que vieron la luz pública hará cosa de cuatro días en su respetable diario y en las cuales tuve el honor de afirmar que don Cleto perdería sin remedio las elecciones aquí mismo donde nació.

Pues, señor, los "suores" y empeños de los honorabilísimos cletistas no dieron resultado porque ¡pásmese! no pudieron pescar ni siquiera un canchero chico ó pánfilo, con lo que queda evidenciado que el partido cletista clerical-rojo-olímpico-liberal místico-radical-seminarista-religioso-quirúrgico-jurídico, etc., etc., se compone en Barba de Directiva y sobrinos, nada más.

Como en mi última les proponía una apuesta demasiado crecida ahora voy á brindarles esta que juzgo al alcance de sus facultades y que no les exige erogación ni peligro monetario de ninguna clase.

Es esta: Si el partido cletista pasa en Barba de 50 personas, con tal de que estas no sean de la familia de don Cleto ó que no sean empleados públicos, me comprometo á pagarles VEINTE REALES por cletista.

Que publiquen la lista y tendré mucho gusto en poner en la Dirección de EL DÍA, á la orden de la Directiva cletista, la suma correspondiente, pues sostengo que en Barba hay solamente Directiva y sobrinos ó sobrinos y Directiva ó solamente sobrinos en la Directiva.

EL CORRESPONSAL VERIDICO.

P. D.—He visto una aclaración suscitada por mis correspondencias lo que considero por demás desde el momento que en ellas no faltó ni á la verdad ni á la moral del escritor y porque el señor Director está autorizado para enseñar los garabatos de mi firma á todo buen cletista que desee conocerla, porque no quiero que nadie dude de lo que digo.

Vale,

E. C. V.

Lo de San Antonio

El sábado en la noche se supo aquí que unos jóvenes cletistas se habían comprometido á traer la protesta de la Directiva zuñiguista de San Antonio de los Desamparados, y en seguida que se supo, tres jóvenes zuñiguistas se fueron á dicho barrio. Con permiso de la autoridad correspondiente se celebró una reunión en plena calle, á la cual asistieron más de cien personas. Después de los discursos zuñiguistas una orquesta tocó algunas piezas, y un individuo llamado Adán Rojas, que ha sido policial en tiempo de Iglesias en esta capital, vino á provocar á la reunión, sin que nadie fuera donde estaban los peones de "La Pacífica", — que son todos los cletistas de San Antonio, — á decirles ni una palabra. El policial de los Desamparados requirió á Adán Rojas para que se calmara y éste le tiró tres machetazos á dicho policial, uno de ellos alcanzó á herirlo en la cabeza.

Un joven Aquiles Bonilla comenzó un discurso y no lo pudo terminar, y callado se retiró con los peones de la mencionada finca.

Es de notarse que el cletismo vino á provocar, que el Comisario y el Juez de Paz en nada se metieron, que uno de éstos tiene contratos de arena con el Municipio de esta capital, y que en la reunión de los peones de "La Pacífica" se repartieron algunas copas de licor.

Los vecinos importantes de Patarrá, como don David Muñoz, persona muy

estimable, y como don Alvaro Monge, también muy querido, y cien más, pueden decir si no estamos asegurando la verdad.

Los propagandistas de don Cleto muy poco honor hacen á los campesinos cuando aseguran que ellos dan ganado á un pueblo, así ha pasado en Desamparados y así en el Puriscal. ¿Tendrán los pueblos en el bolsillo estos sujetos?

Si el señor Greñas es persona verídica, debe rectificar lo que anteaer dijo con respecto al incidente de San Antonio de los Desamparados, en su diario "La Prensa Libre", si no rectifica irá á hacerle compañía al señor Aquiles Bonilla, un jovencito cletista que no sabe defender á su jefe.

Faltando á la verdad no se defiende á nadie, se defiende rindiéndole culto sin condición.

ACTUALIDAD POLITICA

De un artículo de Nor Calixto, fechado en Barba, y que publica el último número de "La Unión", tomamos el siguiente párrafo:

"Cleto González, que mucho promete, ha sido ministro y persona influyente en el gobierno y sin embargo, por su provincia, Heredia, y por el pueblo donde nació, Barba, nada ha hecho de importancia. Necesidades gravísimas han tenido esos lugares, pero Cleto era sordo y ciego para oír y ver esas necesidades que mucho pudo aliviar ó remediar. Sólo ahora, en esperanza de la Presidencia, mucho ofrece y promete y por eso dicen sus partidarios que fuera ingratitude de los barbeños si no lo eligieran; ¿y qué le agradecemos los barbeños? ¡Lindísima ingratitude la nuestra! Dicen que Cleto ha ofrecido muchas cosas buenas, pero aseguran también que muchos de sus allegados, que serán omnipotentes en su gobierno, han afirmado que no lo dejarán cumplir lo que á ellos no les acomode, sobre todo en promesas religiosas ¿y entonces? Pues entonces, promesas de Cleto, ...músicas celestiales."

Triunfos de la verdadera democracia

La Directiva del Partido del Pueblo, que en Itiquis del cantón central de Alajuela, proclama la candidatura del ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, quedó organizada como sigue:

Presidente honorario,
don Zacarías González
Presidente,
Avelino González C.
Secretario,
don Pio Corella
Tesorero,
don Santiago González D.
Vocales:
Don José Arias,
,, Juan González P.,
,, Antonio González,
,, Maximino Arias,
,, Joaquín González,
,, Eliodoro Barquero,
,, Faustino Alvarado,
,, Modesto Alvarado.

En Santo Domingo de Heredia, la noble cuna del inolvidable jefe del republicanism costarricense, don Félix Arcadio Montero, hubo el domingo una espléndida reunión del Partido del Pueblo que proclama la candidatura del digno ciudadano don Tobías Zúñiga Castro. Después de haber oído la palabra de los oradores don Adraham Madrigal, don Carlos Orozco Castro, don Agustín Luján, don Luis Cruz Meza, don Luis Castro Ureña y don Federico Fonseca, se nombró la siguiente Directiva, la cual fué acogida por los concurrentes con aplausos y vivas para el Partido del Pueblo y su eximio candidato:

Presidentes Honorarios,
Rafael González Ocampo y
J. Manuel Zamora
Presidente efectivo,
José Salvador Ocampo
Vicepresidente,
Juan Vargas Ocampo
Secretario,
G. Abel Quirós
Prosecretario,
Marcial Aguilar B.
Tesorero,
Filadelfo Arce Rodríguez

Vocales: Malaquías Ocampo, José L. no Campos, Felipe Fonseca, Cupertino,

Salas, León González Ocampo, Francisco Barquero Zamora, Abel Azofeifa, Moisés Vargas, J. Garcilazo de la Vega, David Aguilar, Esteban Vargas, Carlos Ulate, Andrés Vargas, Benigno Villalobos, Belisario León, Higinio Vargas, Salvador Zamora, Julio Bolaños Salas, Manuel Jiménez C., Rafael Muñoz, Benjamín Ramírez Rojas, Zacarías Elizondo, Ismael Chacón, José Alvarez, Ismael Hernández, José Azofeifa B., Ramón Zamora Sánchez.

Delegados.—Santo Tomás, Malaquías Ocampo.—San Miguel, Cupertino Salas.—Santa Rosa, José Lino Campos.—Lagartillal, Ramón Zamora Sánchez.

OTROS TRIUNFOS

Para que se vea que el Partido del Pueblo se abre campo en toda la República, publicamos á continuación las Directivas que se instalaron el último domingo y que nos han sido comunicadas de Atenas por telégrafo por nuestro distinguido corresponsario don Beltrán Murillo. Dicen así:

DISTRITO JESUS

Presidente,
Anselmo Arias
Vicepresidente,
José Rodríguez
Secretario,
Aquilino Gatjens
Prosecretario,
Valerio Murillo
Tesorero,
Rafael González
Vocales: Gerardo Sequeira, Gabriel Bolaños, Juan Guerrero, Erasmo Montoya, Maximiliano Alpizar, José Andrés Alpizar, Rafael Jerónimo Alpizar.

DISTRITO DE SAN JOSE

Presidente Honorario,
Ramón Campos
Presidentes efectivos,
Paulino Campos y
Estonislao González
Vicepresidente,
Rafael Garita
Secretario,
Reyes Ledesma
Prosecretario,
Paulino Castillo
Tesorero,
Fidel González
Vocales: Rafael Campos M., Abel Campos, Agapito Soto, Rafael Alvarez, Juan Campos, Cástulo Soto, Ismael Campos, Rafael Arce, Rafael Loria Delgado, Emilio Moya, Juan Argüello, Indalecio Morera, Juan Morera h., Santiago Araya, Tobías Campos, Emigdio Zúñiga, Ricardo Morera, José María González, Manuel Morera, Paulino Araya.—Correo mañana van datos y notas.

BELTRÁN MURILLO.

La pena de muerte y el cletismo

De allá, de la tierra de Juan Sanjamaría, le escriben á don Alfredo Greñas, el colombianito propietario de "La Prensa Libre", que la hoja suelta que circuló en estos días en que se delata que don Cleto González Víquez es partidario de la pena de muerte, ha producido profunda indignación. Es natural, á cualquiera le horroriza semejante pena. Se vé que el que escribió eso comulga con las mismas ideas de don Cleto, y para que se vea que no hablamos por hablar, copiamos las siguientes palabras: "Una controversia científica que ha traído hace siglos preocupados á los más ilustres intelectuales del mundo (Victor Hugo y el corresponsal del señor Greñas en Alajuela) la convierten en trajo que revuelcan en el lodo". Y luego pregunta, dado á todos los demonios: "¿Por qué emplean ese lenguaje teatral y ridículo en un asunto que no debe ser tratado por ballangueros políticos de ciento en libra, sino por hombres de virtud y de grandeza moral?" En primer lugar llama ballangueros á la mayor parte de los costarricenses, y en segundo da á entender que esos asuntos, el de la pena de muerte, sólo deben ser tratados por don Cleto y su camarilla. Increíble parece semejante cosa! No están arriba todavía y ya quieren enartar la libertad del pensamiento! Bonito programa! Bellísimos ideales! Debieran comenzar por fusilar media docena para darse á entender.

El escritorito de la pena de muerte, corresponsal del diario colombiano cletista, concluye así: "Me detengo (uy que me dol) me soplan (si le soplan) al oído en este momento, que esas son las últimas convulsiones de un cuerpo que agoniza".... ¿De un cuerpo que agoniza bajo la cuchilla de la guillotina?

Qué horror! Qué horror! Ante semejante cuadro nadie puede menos que retroceder espantado, "como el que penetra en antro pavoroso de no sondeados abismos", porque el q' cae, ultimado por la ley terrible, por la pena de muerte, no puede reclamar si es inocente.

De San Ignacio de Aserri

El domingo 9 estuvo en ésta una comisión de los cletos haciendo propaganda. Un señor García hizo uso de la palabra y como tema de su discurso la dió por insultar groseramente al candidato del Partido del Pueblo don Tobias Zúñiga Castro; dará *despotricano* como media hora; pintó á don Cleto como un predestinado y casi lo compara con Dios, por los iamecidos atributos con que lo adornó. Aquí sólo unos pocos se han dejado engañar por Tomasito Rojas, el ex fernandista que se cambió á don Cleto por... que este candidato *brilla más*.

Ya don Tomasito nos tiene empalagados con sus propagandas y hasta nos aterroriza para que seamos partidarios de la candidatura aristocrática y de los empréstitos. Dichosamente que para nosotros pasaron esos tiempos en que le teníamos miedo á Tomasito, cuando hasta con la cárcel nos amenazaba para lograr sus fines.

Ya Tomasito está desprestigiado y todos le miramos con desdén. Muy presente tenemos la época en que Tomasito fué Jefe Político del Cantón y también no olvidamos su tiránica administración, ni mucho menos las causas de su salida, cuando Iglesias tuvo al fin que verse obligado á destituirlo del puesto por todos los tremendos cargos que le hicieron por la prensa. Aquí tenemos intención de hacer una contribución y reproducir los artículos que contra él se escribieron en "La República" en 1897. ¿Recordará esto Tomasito? Pues si nos sigue molestando con su propaganda cletista, vamos a *sacar al sol la ropa sucia*.

De los cletos estamos hasta las narices y Dios guarde á Costa Rica de que este señor triunfara. Pobre el Cantón de Aserri. Entonces ya tendríamos á Tomás Rojas nuevamente de Jefe Político. Horror!!! horror!!!, mejor sería el *cólera morbus* ó la peste bubónica.

También vino á ésta una comisión del sotismo, pero no habló. El Capitán Vargas es testigo de las groserías que dijo García del señor Zúñiga, y por desgracia para nuestro partido no hubo un orador que le contestara. Es una lástima que el Club Central no nos envíe una comisión domingo á domingo. Aquí se han leído con agrado las hojas sueltas en que se habla de don Cleto como partidario de la pena de muerte. Mucho nos ha gustado esa hoja en que se retrata de cuerpo entero la figura aristocrática de don Cleto, y se pone de relieve sus terroríficas ideal sobre la tal pena. Bendito sea Dios! Qua á tiempo salió la hojita! Lo que es es pueblo de Costa Rica no podrá ser nuncé partidario de un hombre que piensa establecer el patíbulo en nuestra patria querida.

Corresponsal.

CABLES

GUERRA RUSO-JAPONESA LA FLOTA DEL Báltico ESTRATEGIA DE ROJESTVENSKY La próxima gran batalla naval

San Petersburgo, 9.—Despertó gran interés la noticia de que la escuadra de Rojestvensky ya pasó Singaporé. El Almirantazgo, sin embargo, no confirma haber recibido noticia oficial de que Rojestvensky ha resuelto dejar atrás á Negogoff y trabar combate con Togo.

Singapore, 9.—La escuadra rusa presentóse á vista de este puerto. Encabezaba la línea un crucero de gran porte, seguido por tres cruceros convertidos, que se compararon á la Compañía Hamburguesa-Americana. Tras estos venían cruceros, carboneros y acorazados de combustible. Los carboneros, en su mayor parte, ocupan

el centro de la flota. Las cubiertas de los navíos de guerra estaban cargadas de carbón. El Cónsul de Rusia salió de ésta y entregó unos despachos á un torpedero. La flota se compuso de 6 acorazados 1 combata, 9 cruceros, 8 cazatorpederos, 3 vapores mercantes convertidos en cruceros, 3 naves de la flota voluntaria; 16 carboneros, una nave de salvamento y una nave hospital. La flota no paró su marcha para recibir los despachos ni de consultar con el Cónsul. Desde la lancha á vapor, el Cónsul habló con Rojestvensky. Fue el que participó á la flota la primera noticia de la retirada de Mukden. Los navíos caminaban con velocidad de 8 nudos. La flota ocupó 55 minutos para pasar un punto fijo. A las 5 p. m. había desaparecido. Los fondos de los navíos parecían estar sumamente sucios. Creese que no están en condición para usar maniobras rápidas.

Petersburgo, 10.—En el almirantazgo y en los casinos navales se da excesivamente á Rojestvensky, crédito por la estrategia que dió por resultado el éxito que coronó la navegación de la puerta del Mar de la China por la flota rusa. El almirante Rojestvensky, juzgó con certeza que, como el estrecho de Malaca es la vía más practicable y directa, los japoneses calcularían que él no se atrevería forzarlo. Además, Rojestvensky jugó una estratagema para engañar á los japoneses. Al almirantazgo ruso pidió que diera orden de concentrar en el estrecho de Sunda á los carboneros que le seguirían. Solo dos personas en San Petersburgo supieron de esta orden secreta, pero el Jefe naval ruso estaba seguro de que el departamento de información japonesa podía averiguar el destino de los carboneros; por este medio Rojestvensky no solamente engañó al enemigo, sino que al mismo almirantazgo ruso porq', indudablemente, la noticia de que la flota rusa había pasado Singaporé, causó tanta sorpresa al almirantazgo ruso como al gobierno de Tokio. Varios carboneros se despacharon al punto indicado por Rojestvensky en el estrecho de Sunda, y sin duda ya cayeron en garras del enemigo, pero fueron sacrificados deliberadamente por Rojestvensky, en beneficio del mayor juego que está jugando.

Al parecer, la estratagema tuvo completo éxito, porque los rusos no encontraron un solo navío del enemigo durante el paso del estrecho de Malaca. Mientras tanto, despachos recibidos de Batavia avisan que los estrechos de Sunda, Pati, Lombok, Flores y demás están llenos de los torpederos japoneses, guardando los pasos. Háblase de la posibilidad de hacer escala Rojestvensky en Saigón. No se creó, sin embargo, que se aprovechará más de la neutralidad francesa á no ser que la condición de algunos de sus navíos le obliguen. Hace notar el almirantazgo la grande ventaja que sacará de adelantarse con toda velocidad posible á fin de batir, se con los navíos de gran porte de Togo, antes de que este Jefe pueda efectuar la completa concentración de sus esparcidos cruceros batidores y torpederos. En el almirantazgo creese que Togo espera cerca de la isla de Formosa.

AVISOS ANTERIORES

Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.
Avenida Central n.º 331.

GRAN ALMACEN DE CALZADO

Todas clases y á la medida.
Servicios para la clientela de capitales de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.
Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

Se alquila

Una casa grande y cómoda situada frente á la plaza de Richimond, á cincuenta varas de la línea del tranvía.

Puede servir, por las comodidades que tiene hasta para montar una lechería en el amplio patio, de que dispone.

Para pormenores en la calle 17 norte casa No. 247.

ERNESTO MARTIN

ABOCADO Y NOTARIO

BUFETE - Calle 4 S., No. 1 frente al costado del Banco

MUEBLES DE SALA

Se desea comprar en módico precio, un juego de muebles de sala, livianos y elegantes, que se encuentren en buen estado.

Para pormenores dirigirse á la casilla de correo n.º 69 ó bien á la "Administración de EL DIA"
San José marzo de 1905.

DEBIL - GASTADO?



La vida agitada—principalmente en los países tropicales—el excesivo estudio, las preocupaciones políticas y financieras y otras tendencias son la causa del aniquilamiento de que algunos tantos se quejan.—Para levantar y salvar á ese ejército de hombres cada día más numeroso—que si se abandonan pueden acabar con su virilidad y constituirse en los seres más desgraciados en el mundo, garantizo que no existe Preparación alguna que iguale el VERDADERO VIGORIZADOR HOMEOPATICO DEL DR. LOBB. Jamás ha dejado de devolver la energía masculina y de reconstituir el organismo de los hombres impotentes ó incapacitados para las delicias conyugales.

Tome usted el **Vigorizador Homeopatico del Dr. Lobb** y si no le hace falta haría un acto de humanitarismo aconsejándole á alguno de sus parientes, amigos ó conocidos que sea una víctima de debilidad prematura ó causada por excesos juveniles.

El hombre que no se sienta hombre en la extensión de la palabra física y moralmente encontrará su salvación en el VIGORIZADOR DEL DR. LOBB. Precio: \$ 1.50.

EL VERDADERO REMEDIO HOMEOPATICO DEL DR. LOBB PARA LOS NERVIOS, cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento del espíritu, la falta de sueño y el desasosiego nocturno. Precio: 75 céntimos.

Pídase el MANUAL DEL DR. LOBB, que se envía y se proporciona GRATIS, pero vale lo que pesa en oro.

Toda consulta que se me hace la atiendo confidencial y desinteresadamente.

DR. H. W. LOBB N.º 329 N 15 th. St. Filadelfia, Pa. U. S. A.

AGENTES GENERALES EN COSTA RICA. SEÑORES HERRMANN Y ZELEDON

—Botica Francesa, San Jose—

Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías de primera orden en la República y en todo el mundo.

OTRO BARATILLO

Una máquina de escribir, nueva, en.....	\$ 50 00
Polainas "Boers" á.....	3 00
Calzado de lona y zuela de caucho.....	3 00
" " sarga y duradera, á.....	3 00
Pantufias de piel de lagarto á.....	2 00
Cortes listos duradera á.....	2 00
Tacones de caucho, todo tamaño á.....	1 00
Hermosas baquetas charoladas, el pie cuadrado á.....	0 25

El sin rival betún grasa MAGNET

TAMAÑO GRANDE A DIEZ CENTIMOS

Estos precios donde y solo donde
ARTAVIA

BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote situado, 75 varas al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con el Liceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor su compra constituye un excelente negocio.

Para más informes dirigirse al Administrador de este Diario.

La Constancia

Gran rebaja de precios, en todos los artículos que se elaboran en esta acreditada Fábrica, ó sea el 25% menos de los precios antiguos.

Calle 6ª Sur frente al Salón Boliche.

GACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto q' una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosos acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en la FARMACIA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERRMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica, y en las principales Droguerías de Europa y América.

Compañía de Zarzuela

El señor don Adolfo Blen, Representante de la Compañía de Zarzuela que trabajará en el Nacional ha recibido de la Habana un cable de los empresarios, don J. M. Serrano y don J. M.º Fernández M., en que avisan que han contratado á la triple absoluta Carlota Milanes, actriz de

primera clase y de reconocida fama en los teatros de Hispano-América

Con solo la adquisición de esta renombrada actriz, podemos asegurar que la Compañía que vendrá al Nacional será magoífica.

Profesor de Caligrafía

Hemos tenido el gusto de saber que nuestro estimado amigo don Próspero Calderón á instancias del Gobierno, ha resuelto hacerse cargo de la asignatura de Caligrafía en el Liceo de Costa Rica, puesto que había renunciado por ciertas razones

Felicitemos al amigo Calderón por la honrosa deferencia de que ha sido objeto, lo cual indica que el Gobierno está verdaderamente satisfecho de sus servicios en el profesorado, y aplaudimos la actitud del Jefe de la Nación y del Ministerio de Instrucción Pública por la justicia y acierto con que ha procedido al sosteder en el Liceo al distinguido artista cuya modestia y fama son proverbiales.

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Carpintería francesa

991 varas calle abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz de **Martín Teillagorri y Bernardo Sarratea**. Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacer todo cargo de cualquier trabajo en estos ramos. También hacemos muebles de todas clases conforme a los gustos y gusto de cliente.

Muebles estilo francés y americano

Taller de talabartería

Savador C. Jiron
Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.
ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.
Se fabrican COLCHONES de todas clases.
Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.
Calle 3ª Norte. N° 210



CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
Best Stout Porter

SOLARFS

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender
MANUEL CORONADO
436, Avenida Central, O. 7.5.32

LA EDUCACION

Almacén Internacional de Útiles Escolares

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.
Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, finteros, goma, cajitas, para lápices, tiza, pizarra, pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.
En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.
Mi almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.
Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.
Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

San José, Abril de 1905.

M. V. Blanco.

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes: "Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai" y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suserito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol
Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

LA FABRICA DE VELAS LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.
Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10ª avenida Oeste LA CORONA.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO. (Rosset.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebrado.
"El SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo".
EL SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de esos betunes americano pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:
1a. que es más económico porque se vende á menos precio y porque un cajita que es más económica porque se vende á menos precio y porque un cajita jita dura más tiempo, debido á que á de usarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á con sequencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo dejando de ambas maneras lustre de charol.
EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.
EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.
SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.
Depósito por mayor, PAGES & CAÑAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA

JOSE MENDEZ CHAVES

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un **restaurant** que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

La unión de las Fabricas

— DE —

Hermanos Múrolo é Impröta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado. Apartado de correos n° 328.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional Garantizamos los precios más bajos de plaza.

Rohrmoser Hermanos.

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Geneó en le establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

BANCO DE COSTA RICA

SECCION DE AHORROS

Tabla de capital é intereses acumulados semestralmente, durante cinco años, con ahorros mensuales, desde C. 1,50 hasta C. 30, sobre la base de C. 26. Los intereses al 5% al año de 360 días

Base: C. 26.00, con un ahorro mensual de:	AL CABO DE CINCO AÑOS		
	Economías	Intereses	Total
C. 1,50 (5 cts. diarios)	C. 116.00	C. 19.55	C. 135.55
2,00 (10 ")	146.00	23.65	169.65
3,00 (10 ")	206.00	31.85	237.85
4,00 (10 ")	266.00	40.05	306.05
5,00 (20 ")	326.00	48.25	374.25
6,00 (20 ")	386.00	56.45	442.45
7,00 (20 ")	446.00	64.65	510.65
8,00 (30 ")	506.00	72.85	578.85
9,00 (30 ")	566.00	81.05	647.05
10,00 (30 ")	626.00	89.25	715.25
11,00 (40 ")	686.00	97.45	783.45
12,00 (40 ")	746.00	105.65	851.65
13,00 (40 ")	806.00	113.85	919.85
14,00 (50 ")	866.00	122.05	988.05
15,00 (50 ")	926.00	130.25	1,056.25
16,00 (50 ")	986.00	138.45	1,124.45
17,00 (60 ")	1,046.00	146.65	1,192.65
18,00 (60 ")	1,106.00	154.85	1,260.85
19,00 (60 ")	1,166.00	163.05	1,329.05
20,00 (70 ")	1,226.00	171.25	1,397.25
21,00 (70 ")	1,286.00	179.45	1,465.45
22,00 (70 ")	1,346.00	187.65	1,533.65
23,00 (80 ")	1,406.00	195.85	1,601.85
24,00 (80 ")	1,466.00	204.05	1,670.05
25,00 (80 ")	1,526.00	212.25	1,738.25
26,00 (90 ")	1,586.00	220.45	1,806.45
27,00 (90 ")	1,646.00	228.65	1,874.65
28,00 (90 ")	1,706.00	236.85	1,942.85
29,00 (1,00 ")	1,766.00	245.05	2,011.05
30,00 (1,00 ")	1,826.00	253.25	2,079.25

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y Cª

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de **Carpintería**. Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjero y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar. Aparado de correo 158. 3a. avenida avenida oeste 252